



A.FR.AV

Association FRancophonie AVenir

Objets : Au sujet des inscriptions en anglais sur les médailles et sur l'affiche officielle des Jeux Paralympiques.

Lettre recommandée avec accusé de réception
n° 1A 214 179 1596 1

Ministère de la Culture
À l'attention de Madame la Ministre,
Mme Rachida Dati
182 rue Saint-Honoré
75001 Paris

Manduel, le 15 mars 2024



Madame la Ministre,

J'ai lu récemment sur le site Internet du ministère de la Culture que :



« Les Jeux olympiques et paralympiques sont un événement mondial... où les français jouent les premiers rôles. En effet, le français est la langue officielle (avec l'anglais) des Jeux depuis 1896. C'est inscrit dans l'article 23 de [la charte olympique](#) grâce à Pierre de Coubertin, « père » fondateur des JO de l'ère moderne et du Comité international olympique (CIO). Dans ce contexte, les prochains Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 (du 26 juillet au 8 septembre) constituent une occasion en or pour célébrer la langue française dans le monde entier. » (source : <https://www.culture.gouv.fr/Nous-connaître/Evenements-nationaux/Semaine-de-la-langue-francaise-et-de-la-Francophonie3/Actualites/29eme-edition-de-la-Semaine-de-la-langue-francaise-et-de-la-francophonie>).

Je me permets alors de vous adresser cette lettre pour vous demander pourquoi les autorités françaises, qui déclarent ouvertement qu'elles veulent défendre la place de la langue française aux JO de Paris, et c'est une très bonne initiative, ont laissé graver uniquement en anglais l'inscription « **PARALYMPIC GAMES** » sur les médailles paralympiques et ont laissé écrire uniquement en anglais « **AUGUST 26th - SEPTEMBER 8th 2024** » sur les affiches officielles des Jeux paralympiques (voir les photos ci-dessus).

Pierre de Coubertin place le français sur la plus haute marche du podium, dites-vous encore sur votre site, mais comment être sur le podium, si pour les deux cas que je vous ai cités, le français a carrément été éliminé (source : <https://www.culture.gouv.fr/Nous-connaître/Evenements-nationaux/Semaine-de-la-langue-francaise-et-de-la-Francophonie3/Actualites/Pierre-de-Coubertin-place-le-francais-sur-la-plus-haute-marche-du-podium>) ?

En espérant que vous voudrez bien trouver une solution au problème dont j'ai eu l'honneur de vous faire part, et dans l'attente, je vous prie d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de ma très haute considération.

Régis Ravat,
Président de l'A.FR.AV



Association Francophonie Avenir (A.FR.AV)
2811 chemin de Saint-Paul - Parc Louis Riel - 30129 Manduel
Sur la Toile : <https://www.francophonie-avenir.com> - Courriel : afrav@francophonie-avenir.com